



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

20 de octubre de 2023

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social



Michoacán, entre los diez estados con más adicción al alcohol y cocaína

Michoacán se encuentra entre los diez estados con mayor tasa de adicción al alcohol y la cocaína, y se posiciona a la cabeza en consumo de alcohol en menores de edad. Lo anterior conforme a datos del diputado Felipe de Jesús Contreras Correa quien, plantea la creación de la Ley para Regular la Venta y el Consumo de Bebidas Alcohólicas del Estado, la cual, ya fue presentada ante el Pleno del Congreso. Entre los datos que maneja la exposición de motivos de la propuesta del priista, consigna que en México se ha incrementado 250% el consumo de alcohol entre mujeres de 12 a 17 años. A partir de la estadística de la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Tabaco y alcohol, consigna que cuatro de cada diez menores de edad han consumido bebidas alcohólicas alguna vez en la vida.

Temor a costo político no debe frenar aumento a tarifa de agua en 2024

El Congreso del Estado debe hacer a un lado el criterio político a la hora de autorizar incrementos a las tarifas de agua potable y darle un precio justo para que los ayuntamientos puedan seguir dando el servicio, demandó el presidente de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública, Marco Polo Aguirre. El reto que tienen los integrantes de ambas comisiones sobre la problemática que enfrentan los organismos operadores es bajar la información al pleno y aunque seguramente habrá discusiones y manifestaciones de inconformidad, con argumentos se pueden ir autorizando incrementos mayores porque el Congreso no puede ponerse en posición de desbanca a los organismos operadores.

Requiere ASM 22.5 mdp para pagar multas, impuestos y cerrar 2023

A la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) le faltan 22.5 millones de pesos para poder pagar el impuesto sobre la nómina de este año y lo que se dejó de cubrir de 2020 a 2022 porque no había recursos para hacerlo, reconoció el nuevo titular de la dependencia legislativa, Marco Antonio Bravo Pantoja. Son 4.5 millones los que se necesitan para cerrar 2023 y un estimado de 18 millones para poder cubrir los pagos atrasados, entre multas, recargos y actualizaciones que se deben pagar, porque la ASM no puede exigir si no cumple, razón por la que se solicitó una ampliación presupuestal. Explicó que desde el primer momento en que fue designado como encargado de la ASM se abocó a generar el pago del impuesto estatal, y aunque se han generado algunos pagos, es necesaria la ampliación presupuestal para poder cubrirlos.

Plan hídrico estatal, una decisión acertada: Ernesto Núñez

Ante la problemática que existe en todo el país por la sequía, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, destacó el plan hídrico que presentó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para todo el estado de Michoacán. Núñez Aguilar consideró acertada la creación de un Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM), y con esto impulsar proyectos de infraestructura hidráulica y acciones para el cuidado del agua. “Estamos a tiempo de impulsar acciones en favor del medio ambiente, cuidar y mantener este vital líquido no está de más, requerimos cuidar el agua”, señaló. Núñez Aguilar consideró que el trabajo tiene que ser en conjunto, autoridades estatales, municipales y la sociedad, a fin de buscar lo mejor para el estado.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
Boletines:

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de octubre de 2023

75 Legislatura trabaja contra la discriminación en Michoacán: Víctor Zurita

Los prejuicios y la vergüenza no caben para erradicar el cáncer de mama

Pide Reyes Galindo dar voto de confianza al nuevo titular de la ASM

Designa Congreso de Michoacán al mejor perfil como Auditor Superior del Estado: JC Barragán

Eliminación de fideicomisos del Poder Judicial, un logro a favor de la austeridad: Reyes Cosari

INFORMACIÓN POLÍTICA

Relevo en la Auditoría de Michoacán, un golpe a la corrupción silvanista: Torres Piña

El reciente relevo en la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) garantiza la transparencia y rendición de cuentas en la entidad, y se traduce en un golpe certero al legado de corrupción que sembró Silvano Aureoles Conejo en la función pública, destacó el promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el estado, Carlos Torres Piña. Dirigiéndose a habitantes de Acuitzio, donde conformó 20 Comités de Defensa de la 4T, Torres Piña celebró la salida del “auditor carnal”, tras señalar que, en su paso por la Auditoría Superior de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Abellana se desentendió de sus funciones para encubrir los vicios de corrupción que imperaron en la administración silvanista.

En la ilegalidad, el nombramiento del nuevo Auditor Superior: PRD

El líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, lamentó que no se respetó un proceso jurídico en el nombramiento del nuevo Auditor Superior de Michoacán. En un comunicado de prensa se informó que la postura de las diputadas del grupo parlamentario del PRD, Julieta Gallardo, Lupita Díaz Chagolla y Rocio Beamonte, al abstenerse de votar en contra de un acto ilegal, “ellas no fueron comparsa de una burla a nuestras leyes”, expresó.

Registra Morena 3,600 comités seccionales en Michoacán

Un total de 3 mil 600 comités seccionales, denominados comités de defensa de la 4T, registra ya Morena en diferentes municipios de Michoacán. En entrevista con medios de comunicación, el presidente estatal, Juan Pablo Celis Silva, mencionó que se trabaja arduamente para lograr las metas de consolidar sus estructuras territoriales. Recalcó que cada liderazgo tiene sus propias metas, y que aunque pareciera que van por caminos separados, en realidad es un esfuerzo conjunto en torno a su coordinadora nacional, Claudia Sheinbaum.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de octubre de 2023

Morena Michoacán llama a la responsabilidad presupuestal para mantener estabilidad en las finanzas

En la Cuarta Transformación, uno de los principios fundamentales es que los recursos públicos deben estar al servicio del pueblo. En línea con esta visión, se aboga por la reducción de gastos en burocracia y privilegios de los gobernantes, con el propósito de asignar más recursos a acciones que benefician directamente a las ciudadanas y ciudadanos, mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán.

Nombramiento del nuevo auditor muestra la debilidad institucional del legislativo: Más Michoacán

El dirigente estatal del partido Más Michoacán, Jesús Remigio García Maldonado, aseguró que el nombramiento del nuevo auditor, muestra la falta de independencia y autonomía del Poder Legislativo, su debilidad institucional y una subordinación ante el Poder Ejecutivo. “Esto nos habla de que en el Congreso está la debilidad institucional de que siempre está bajo la subordinación del Poder Ejecutivo, esa es la realidad. El Poder Ejecutivo en turno aplica una agenda en el Congreso del Estado y esto nos muestra que falta también más independencia, más autonomía en el propio Poder Legislativo y es por eso que se desarrolla este procedimiento y muchos más”.

PRI rompe alianza con PAN tras elegir al nuevo auditor estatal

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, anunció el rompimiento de la alianza legislativa en el Congreso local con los diputados de Acción Nacional (PAN) por “incongruentes” y no “haber tenido palabra” tras su voto a favor de la designación del nuevo titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Marco Antonio Bravo Pantoja. En un posicionamiento hecho a través de sus redes sociales, Valencia Reyes comentó que si bien no va a cuestionar el perfil que llegó desde ayer a la ASM, sí cuestionará la ilegalidad con la que se condujeron los diputados del PAN, Morena y sus aliados al interior del Congreso.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Esclarecerá Auditor lo sucedido en administración pasada: Ramírez Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla explicó que con la llegada del nuevo auditor superior de Michoacán, Marco Antonio Bravo Pantoja, se esclarecerá lo que ocurrió durante la administración pasada. “Entiendo que están bastante nerviosos. Y deben estarlo”, agregó el mandatario, en alusión a quienes se encuentran en capilla con denuncias y observaciones ante la Auditoría Superior de la Federación e instancias judiciales.

Van cinco funcionarios cesados en Michoacán por violencia de género: Segob

En Michoacán van cinco funcionarios cesados por ejercer violencia de género, afirmó el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres. Sin dar nombres, el titular de la Segob refirió que fueron destituidos del cargo “de inmediato” y que no habrá tolerancia al maltrato y violencia en las dependencias. Son cinco funcionarios cesados, es una muestra de que estamos del lado de las mujeres y que estamos coadyuvando con el problema que se da a nivel nacional.

Adeudo de 6 mil mdp, data de administración de Fausto: Finanzas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de octubre de 2023

El titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, informó que desde la administración de Fausto Vallejo Figueroa, el estado mantiene un adeudo significativo con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) por un total de 6 mil millones de pesos. En entrevista, Navarro García señaló que este adeudo se ha mantenido sin pagar durante varios años y ahora es crucial resolver esta deuda pendiente.

Crece valor de producción de empresas constructoras michoacanas: CMIC

Antonio Tinoco Zamudio, de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dio a conocer en encuentro con medios de comunicación que la industria sostuvo que esto también se debe a la obra pública contratada, tendencia que se espera sostener hasta fin de año. “El dato que tenemos nosotros del crecimiento de la industria del segundo trimestre es que tuvimos un incremento del 10 por ciento en el valor de producción de las empresas constructoras, de acuerdo a las cifras proporcionadas por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática”, dijo.

Poder Judicial, cuello de botella que queda a deber a las mujeres: Alanís

Casos como el de Frida Santamaría, víctima de feminicidio, son el pan de cada día en el sistema de justicia, por lo que urge una reforma de fondo al Poder Judicial, aseguró la comisionada nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra la Mujer, Fabiola Alanís Sámano. Durante su estancia en Morelia, al presidir un evento del Banco Nacional de Datos, sostuvo que el Poder Judicial es el cuello de botella que queda a deber a las mujeres en el acceso a la justicia.

Teleférico de Uruapan detonará derrama de 150 mdp al año: Sectur

El teleférico de Uruapan permitirá desarrollar un producto turístico integrado, a través de la vinculación con el sector económico y los atractivos de la región, para generar una derrama económica por 150 millones de pesos al año, destacó el secretario de Turismo del Estado, Roberto Monroy García. En rueda de prensa con el alcalde de Uruapan, Ignacio Campos Equihua, el titular de la dependencia señaló el compromiso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, por detonar la economía de esta región, al señalar que el transporte público y nuevo atractivo turístico generará una afluencia de 500 mil visitantes al año.

Hasta 309 casos por asesor, atiende la Comisión de Atención a Víctimas en Michoacán

Hasta 300 casos atiende de manera simultánea cada asesor victimal adscrito a la Comisión Estatal de Atención a Víctimas (CEAV). El titular de la CEAV, Josué Alfonso Mejía Pineda, consideró que hasta 100 casos permiten que los abogados den una evaluación garantizada y un servicio adecuado a las víctimas. No obstante, los asesores victimales en la comisión deben enfrentar a la vez de 250 a 300 casos.

Lugares en el Morelos para conciertos se ocuparán conforme vayan llegando: Ijumich

El acceso a los conciertos gratuitos de El Tri, Molotov y Caifanes, que se llevarán a cabo los días 20, 21 y 22 de octubre en el Estadio Morelos, como parte del Festival Jalo que organiza el Gobierno de Michoacán, será por cualquiera de las ocho puertas del recinto y los lugares se ocuparán conforme las personas vayan llegando. El director del Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich), Pedro Alexis Velázquez Guzmán, informó que el ingreso



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de octubre de 2023

será a partir de las 15:00 horas, y que los asistentes podrán elegir cualquiera de las zonas del Estadio Morelos sin importar la sección que marque su boleto.

Hasta en 10 pesos venta de boletos para el JALO Fest Morelia

Los boletos que de manera gratuita distribuyó el gobierno bedollista para el Jalo Fest en Morelia se ofertan en redes sociales hasta en 10 pesos. Cibernautas aprovechan para promocionar en la red social de Facebook, la venta de los boletos gratuitos. Hay quienes los intercambian por comida para sus mascotas, como perros o gatos.

Gobierno de Michoacán convoca a participar en la creación del himno oficial del estado

A través de las secretarías de Educación (SEE) y Cultura (Secum), el Gobierno estatal emitió la convocatoria para participar en la creación del himno oficial de Michoacán. Durante su lanzamiento realizado en la Secundaria Federal 4, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, compartió que, bajo principios de humanismo, justicia, civismo, democracia, tolerancia y convivencia pluricultural, se construirá un himno de reconciliación que reforzará la identidad y voluntad de trascender y transformar.

Reparación del daño a víctimas indirectas en abonos chiquitos reporta CEEAV

La Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas (CEEAV) ha alcanzado, en la actual administración, un total de 954 sentencias penales dictadas por el Poder Judicial que han resultado en la reparación del daño, destacando la reparación a víctimas de homicidio y por violencia de género, sin embargo el pago es a cuenta gotas. Estas sentencias se dividen en 638 en 2022 y 316 en 2023, beneficiando a más de mil 800 víctimas y generando un monto total de 160 millones de pesos a través de diversas medidas de reparación.

Arranca SCOP mantenimiento en Libramiento de Morelia

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) inició la rehabilitación y mantenimiento en los 26 kilómetros del Periférico de Morelia, trabajos que conservará de manera continua y permanente hasta 2027, con una inversión multianual superior a los 183 millones de pesos. Las obras, en la principal vía de comunicación de la capital michoacana, beneficiarán a más de 840 mil habitantes; se estima que por día se desplazan alrededor de 183 mil usuarios a bordo de 61 mil 213 vehículos de transporte público y privado.

Hasta el momento sin afectaciones en la costa por paso de Huracán: Elías Ibarra

Ante la entrada del huracán norma a la costa michoacana, el secretario de gobierno Elías Ibarra Torres, destacó que ya se cuenta con un plan de contingencia para atender a los afectados. “Estamos listos, atentos y estamos monitoreando el avance que está dando el sistema meteorológico nacional, ya hemos enfrentado muchos, hay experiencia y capacidad”, dijo.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Con o sin FAEISPUM, Morelia atenderá el problema de sequía; Alfonso Martínez

Con o sin el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM), Morelia tendrá sus propias acciones para poder hacer



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de octubre de 2023

frente al tema de la sequía, que en estos momentos es moderada, señaló el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Si nos dan recursos, sí nos ayudaría por supuesto, pero también lo quiero decir con toda claridad, vamos a preparar nuestros proyectos con toda puntualidad para presentarlos en la primera ventanilla, pero no nos vamos a esperar en el FAEISPUM, nosotros de igual forma vamos a hacer lo que nuestra ciudad necesita con el apoyo o sin el apoyo de las autoridades estatales”, aseveró.

Unidad de transporte exclusivo para mujeres en Morelia, sigue parada

Una de las unidades de transporte exclusivo para mujeres en Morelia que viaja de Tenencia Morelos a Mercado Independencia, sigue parada, esto debido a que la Comisión Coordinadora de Transporte Público, aún le sigue un proceso. De acuerdo con Nuria Gabriela Hernández Abarca, directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), luego de que ambas unidades de la ruta Paloma Azul fueron detenidas el pasado 31 de agosto, por la Cocotra, algunos transportistas interesados en participar, optaron por no hacerlo.

«Feria Rosa» Entrega 120 Prótesis Mamarias A Morelianas Con Cáncer

Este jueves se llevó a cabo la “Feria Rosa” en el Parque Lineal del Boulevard García de León, un evento organizado por el DIF Morelia, en el marco del Día Internacional de la lucha contra el cáncer de mama, en el que se entregaron 120 prótesis mamarias gratuitas por parte del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, y de la Presidenta Honoraria del DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández. Durante esta actividad con la que se subraya la determinación del Gobierno de Morelia en la lucha contra la enfermedad al integrar esfuerzos, recursos y, sobre todo, una profunda empatía hacia las mujeres morelianas que enfrentan esta realidad, el Presidente aseguró que, de la mano de su esposa Paola.

#Morelia FNLS Debe Comenzar Retiro De Sus Puestos De La Ocampo HOY: Ayto

Está en manos del gobierno estatal el dar solución a las problemáticas expuestas por el Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) y de esta manera puedan retirar su plantón de la plaza Melchor Ocampo de Morelia, señaló el secretario municipal, Yankel Benítez Silva. Nosotros hemos tenido diálogo permanente con ellos, se consiguió el abrir espacio con el estado, el subsecretario Oseguera nos hizo favor de atenderlos estando nosotros presentes.

Atiende Morelia pintas en inmuebles históricos

Alrededor de ocho manifestaciones, marchas y movilizaciones enfrenta Morelia cada año, donde se lleva a cabo la colocación de pintas y grafittis sobre inmuebles y monumentos históricos. De acuerdo con el gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo, entre las múltiples manifestaciones, marchas y movilizaciones que tienen lugar en la ciudad, destacan ocho por la incidencia de intervenciones en edificios y monumentos históricos, desde pegatinas hasta vidriería rota.

Percepción de inseguridad crece cerca de 9% en Morelia

Los habitantes de Morelia reportan un incremento en la percepción de inseguridad al pasar de junio a septiembre de este año, del 64.8 por ciento al 73.4 por ciento, significando 8.6 por ciento más. Los lugares en donde la población se siente más insegura son los cajeros automáticos, el transporte público, el banco y las calles que habitualmente usa.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de octubre de 2023

Gobierno bedollista pretende “estrangular” finanzas de Morelia acusa Alfonso

El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que, a pesar de enfrentar restricciones por parte del gobierno Bedollista en el acceso a los recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM), el municipio continuará desarrollando proyectos de construcción, acciones y promoción turística. Martínez Alcázar expresó su gratitud hacia los ciudadanos que han brindado su apoyo en estos momentos difíciles, y mencionó que, a pesar de los obstáculos impuestos para “estrangular” las finanzas municipales, el gobierno local sigue avanzando en obras sin incurrir en deuda.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Normalistas retienen vehículos y roban 37 mil pesos en mercancía

Estudiantes de la Escuela Normal de Educación Física (ENEF), retuvieron esta mañana dos vehículos comerciales en el antiguo camino a Pátzcuaro, en la zona donde se ubica la institución académica. Al lugar, llegaron elementos de la Guardia Civil, quienes alcanzaron a resguardar el segundo camión y entregarlo a su chofer. En tanto, los jóvenes se refugiaron en las instalaciones de la ENEF, para no ser detenidos por la autoridad.

Expulsados de CNTE no descartan conformar nueva expresión sindical

Los 18 maestros que fueron expulsados del Comité Ejecutivo Seccional de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), no descartan conformar una nueva expresión sindical del magisterio disidente. Luego de que a través de una circular, la líder centista, Eva Hinojosa Tera, diera a conocer que a los 18, se les entregará su carta de término de comisión, para que a su vez, regresen a las aulas.

Terminan paro en Cbtis 149; regresan a clases este viernes

Maestros del Centro de Bachillerato Tecnológico, Industrial y de Servicios (Cbtis) 149 en Morelia terminaron el paro de brazos caídos que habían iniciado el pasado 2 de octubre ante falta de docentes para completar la plantilla. Lo anterior, después de las movilizaciones en las que participaron en la Ciudad de México y que permitieron concretar una reunión con las autoridades para dar seguimiento a sus denuncias y lograr propuestas que analizaron este jueves.

INFORMACIÓN DE SALUD

En próximas semanas, arranque oficial del Nuevo Hospital del IMSS en Uruapan

En próximas semanas podría darse el arranque oficial de los trabajos de la construcción del nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de Uruapan, toda vez que ya se tiene a la empresa que ganó la licitación y están prácticamente cerrando los trámites burocráticos, por lo solamente será esperar a la agenda del Gobernador Alfredo Ramírez y de las autoridades de las **oficinas centrales**, para el banderazo oficial. Así lo aseguró el delegado en Michoacán del IMSS, José Miguel Ángel Van - Dick Puga, en donde recordó que este nuevo espacio contará con nuevas tecnologías y una inversión de mil 100 millones de pesos, aproximadamente.



INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

En Uruapan, atacan a tiros a una pareja

Una pareja fue atacada a tiros en la colonia Primero de Mayo en la ciudad de Uruapan. Este jueves en la ciudad de Uruapan, Michoacán, atacan a una pareja a tiros, como resultado, un masculino murió y su pareja, una mujer resultó lesionada. El ataque ocurrió mientras la pareja caminaba sobre la calle Prolongación Lirio, de la colonia Primero de mayo, de esa ciudad ubicada a 110 kilómetros de Moreli

Uruapan, entre las ciudades donde más inseguridad se percibe

A nivel nacional, en septiembre de 2023, 61.4 por ciento de la población de 18 años y más consideró inseguro vivir en su ciudad. Las ciudades con mayor porcentaje de población que se siente insegura fueron Fresnillo, con 95.4 por ciento; Ciudad Obregón, con 92.3 por ciento; Zacatecas, con 92.1 por ciento; Uruapan, con 91.5 por ciento; Naucalpan de Juárez, con 87.3 por ciento; y Toluca de Lerdo, con 86.2 por ciento.

Se registran 3 accidentes de tránsito en distintos puntos de Morelia; hay 4 heridos

En distintos puntos de la ciudad de Morelia se registraron tres accidentes de tránsito, los cuales dejaron tres heridos, uno de ellos de gravedad, así como daños materiales, informaron autoridades policiales. El primer percance ocurrió la noche de este jueves en el fraccionamiento Villas del Pedregal, y se trató de un choque protagonizado por un automóvil y un motociclista, quien resultó con lesiones de gravedad, él fue auxiliado por paramédicos y canalizado de urgencia a un hospital.